0

Inicia trabajos la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados

Boletín No. 0286

- La preside el diputado Arturo Olivares Cerda (Morena)
- Al emitir la declaratoria de instalación, dijo que se legislará para mejorar y actualizar la cobertura de los servicios de salud

Este lunes quedó formalmente instalada la Comisión de Seguridad Social, presidida por el diputado Arturo Olivares Cerda (Morena), quien resaltó que en esta instancia legislativa se propondrán y discutirán "iniciativas de gran calado para la protección social de las y los ciudadanos".

La seguridad social, afirmó, es un derecho humano que asegura la dignidad de cada ciudadano, protegiéndolo ante situaciones de enfermedad, invalidez, accidentes de trabajo, desempleo y retiro laboral. "Es esencial comprender que legislar en materia de seguridad social significa mejorar y actualizar la cobertura de los servicios de salud".

Subrayó que se vive un contexto de creciente demanda en atención médica y salud pública, donde millones de personas dependen del IMSS y del ISSSTE para recibir dicha cobertura; sin embargo, "sin leyes que garanticen recursos suficientes, infraestructura moderna y personal

BOLETINES

PÁGINA

0

FECHA

SECCIÓN

05/11/2024

LEGISLATIVO



capacitado, estos servicios se vuelven insuficientes y desiguales".

Esta Comisión, agregó, juega un papel fundamental en la construcción de leyes, políticas y reformas que garanticen el blindaje social de las y los trabajadores y sus familias; se promoverán acciones tendientes a regular el buen funcionamiento de las instituciones de salud, se evaluarán y propondrán reformas que fortalezcan el sistema de seguridad social y hagan viable su sostenimiento para garantizar el acceso a servicios de calidad.

Asimismo, dijo, es esencial contar con leyes que aseguren una adecuada financiación de los servicios de salud y con reglas claras que permitan a las instituciones operar eficientemente. "Discutiremos los cambios necesarios para actualizar los sistemas de pensiones y jubilaciones".

Diputadas y diputados

El diputado Fernando Mendoza Arce (Morena) afirmó que dentro de las prioridades están legislar sobre la protección de las familias ante la pérdida de ingresos, ya que las afores no prevén un esquema de retribución sostenible a quien de manera inesperada pierde a la persona que es el sustento de la familia. También, la incorporación de personas que hoy laboran en sectores informales. "Tenemos el compromiso de hacer realidad que todos tengan garantizado el derecho a la salud, asistencia médica y protección de medios de subsistencia".

Del PVEM, la diputada Celia Esther Fonseca Galicia se comprometió a fortalecer el sistema de pensiones, mejorar el de salud y modernizar la seguridad social. Consideró fundamental garantizar que los adultos mayores, personas con discapacidades especiales, niñas y niños en situación de pobreza y desigualdad, tengan acceso a servicios de seguridad social. "Debe ser nuestra tarea asegurar que los sistemas de

BOLETINES

PÁGINA

0

FECHA

SECCIÓN

05/11/2024

LEGISLATIVO



protección social sean inclusivos, equitativos y efectivos".

La diputada Claudia Quiñones Garrido (PAN) sostuvo que la seguridad social es un tema de gran interés para todas y todos, ya que su correcta implementación es clave para atender las necesidades de las y los mexicanos y fortalecer las bases institucionales que permitan brindarles un mayor bienestar. "Debemos analizar cuál es el sistema más adecuado para el futuro del país, uno que no afecte las finanzas públicas pero que asegure los bienes, servicios y prestaciones de las y los trabajadores"

Por el PT, el diputado Amarante Gonzalo Gómez Alarcón resaltó que la seguridad social representa uno de los pilares de la protección de derechos, bienestar y desarrollo de la sociedad. Y se tiene la oportunidad y responsabilidad de construir políticas que no solo aborden las necesidades actuales, sino que también anticipen los desafíos futuros y garanticen la estabilidad de las instituciones de seguridad y asistencia social. "Aún existen desafíos como el asegurar una sostenibilidad del sistema de pensiones, ampliar la cobertura de salud a la población informal y mejorar la calidad de los servicios".

El diputado Luis Gerardo Sánchez Sánchez (PRI) planteó trabajar en perfeccionar los ordenamientos legales que sustentan el sistema de seguridad social, por lo que propondrán mecanismos que garanticen que las y los mexicanos tengan acceso digno a la salud, vivienda y pensiones, así como mejorar las condiciones de trabajo, ampliar la cobertura y acceso a la seguridad social. "Creemos que la seguridad social debe evolucionar en prestaciones y beneficios".

Del PAN, el diputado Éctor Jaime Ramírez Barba dijo que su grupo parlamentario se sumará al trabajo de la Comisión, para lo cual entregó al diputado Olivares Cerda un plan de trabajo. "Queremos entregarle el plan de trabajo que estaremos sumando junto con las acciones que

BOLETINES

PÁGINA

0

FECHA

SECCIÓN

05/11/2024

LEGISLATIVO



ustedes propongan para la siguiente Legislatura".

Gilberto Daniel Castillo García, diputado de Morena, enfatizó que la seguridad social va más allá de la asistencia médica por enfermedades en nuestro país. "Esta institución ampara los riesgos de trabajo, la maternidad en cuanto a la atención médica y pago de incapacidades, declaración de invalidez, jubilaciones y pensiones; guardería, vivienda y una diversidad de prestaciones sociales de subsistencia. Por ello, se pronunció por perfeccionar los ordenamientos legales y proponer mecanismos que salvaguarden su acceso de manera digna.

En tanto, la diputada Sandra Beatriz González Pérez (Morena) indicó que la Comisión es un espacio donde se reafirma su responsabilidad y compromiso con el bienestar de las y los mexicanos. "Nuestra prioridad es clara: trabajar por un México más justo en el que las condiciones de trabajo y el acceso a la seguridad social sean verdaderamente dignos y accesibles para todos y todas". Manifestó su compromiso de fortalecer iniciativas que garanticen acceso a servicios de atención médica, hospitalaria, farmacéutica y de rehabilitación.

Hilda Magdalena Licerio Valdez, diputada del PVEM, se pronunció por impulsar políticas que amplíen y mejoren la cobertura y calidad de los servicios de seguridad social en cuanto a salud, vivienda, pensiones y prestaciones. Agregó que un sistema robusto es la base de una sociedad justa, inclusiva y resiliente. "Trabajemos juntos sin importar partidos ni colores para garantizar que cada mexicano tenga la certeza de que su seguridad está resguardada".

La diputada María Magdalena Rosales Cruz (Morena) destacó que es fundamental homologar los salarios porque no se puede seguir con la disparidad que no motiva a los trabajadores; también es relevante analizar las pensiones, el pago de vacaciones y aguinaldos. "Tenemos

BOLETINES

PÁGINA

0

FECHA

SECCIÓN

05/11/2024

LEGISLATIVO



que apuntar a la normatividad de las instituciones y trabajar en ello. Creo que hay consenso en los diputados de diferentes partidos de que se revise la normatividad de las instituciones del país".

A su vez, la diputada Cindy Winkler Trujillo (PVEM) consideró que se tiene la oportunidad de ayudar a los más vulnerables en los ámbitos de salud, bienestar, desempleo, enfermedad y vejez. Destacó la importancia de abordar el tema de las pensiones, que es el patrimonio de todos los mexicanos y las mexicanas y "donde se requiere toda nuestra atención y profesionalismo, pues representa garantizar el nivel de vida adecuado y digno para todos los adultos mayores".

La diputada Mariana Guadalupe Jiménez Zamora (PAN) apuntó que en esta instancia se podrán impulsar acciones legislativas que protejan a quienes más necesitan de un sistema de seguridad social justo, accesible y universal. Asimismo, promover medidas para fortalecer la salud preventiva, simplificar el acceso a pensiones y créditos de vivienda, reducir la edad de jubilación de 65 a 60 años y establecer un seguro de desempleo.

Olegaria Carrazco Macías, diputada de Morena, expresó que la seguridad social es uno de los pilares sobre los cuales se quiere construir un país que atienda con sensibilidad las necesidades de la gente. Llamó a no mezclar colores partidistas porque lo importante es el bienestar de los ciudadanos. "Trabajaremos para que la seguridad social sea un instrumento de paz y estabilidad, sin barreras que impidan el acceso a la salud, a pensión digna y al bienestar".

En su oportunidad, la diputada Karina Isabel Martínez Montaño (Morena) se manifestó por fortalecer instituciones como el IMSS, ISSSTE e INSABI, toda vez que aún no se ha abatido el rezago en atención médica y abasto de medicamentos. Es importante, agregó, trabajar en

PÁGINA

0

FECHA

SECCIÓN

05/11/2024

LEGISLATIVO



las pensiones para personas con discapacidad permanente y adultos mayores. "Tenemos que trabajar para ser incluyentes e implementar la perspectiva de género en todos los ámbitos e integrar sectores emergentes como el de las personas repartidoras de plataformas digitales".

La diputada Rosalinda Savala Díaz (Morena) expresó su convicción de que se va a legislar en favor de las y los mexicanos y ofreció su apoyo para trabajar por los derechos de las y los trabajadores.

Manuel de Jesús Baldenebro Arredondo, también diputado de Morena, expresó que la seguridad social es mirar por todos y se congratuló de que el diputado Olivares Cerda encabece la Comisión. Asimismo, felicitó al IMSS porque es la "cabeza de la seguridad social en este país".

Participación de invitados

Javier Guerrero García, director de Operación y Evaluación del Instituto Mexicano del Seguro Social, reconoció la importancia de la Comisión y el trabajo legislativo, así como los retos que enfrentarán en materia de seguridad social. Externó la disposición del IMSS de trabajar conjuntamente para generar un entorno de diálogo y colaboración.

El presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, Julio César Cervantes Parra, mencionó que con la reforma del 2020 en la materia se fortalecieron las pensiones y una muestra de ello es que más de 70 mil trabajadores tuvieron derecho a una; además, hubo un incremento en las contribuciones y disminución en las comisiones. "Agradecemos todo el apoyo que tuvimos de esta soberanía para fortalecer la legislación y quedamos a sus órdenes"

Asuntos generales

BOLETINES

PÁGINA

0

FECHA

HA SEC

SECCIÓN

05/11/2024 LEGISLATIVO



En este apartado, el diputado presidente Arturo Olivares Cerda informó que se designó a Eduardo Jiménez Maya como secretario técnico de la Comisión.

--00000--



https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/iniciatrabajos-la-comision-de-seguridad-social-de-la-camara-de-diputados